

Negociaciones con la CEE

Oliver dice que habrá acuerdo el día 29

Optimismo en la Administración ante las negociaciones pesqueras para la adhesión a la CEE. Según manifestó ayer el secretario general, Miguel Oliver, el conflictivo capítulo podría quedar cerrado en la próxima reunión que, a nivel ministerial, se celebrará los días 28 y 29 en Bruselas.

Oliver se mostró «muy esperanzado» —según informa Europa Press— en cerrar la negociación pesquera en esas fechas, y anunció que para rematar las cuestiones técnicas sobre las que pudiera existir todavía cualquier tipo de duda, Fernando González Laxe, director general de Ordenación Pesquera, se desplazará a la capital comunitaria los días 26 y 27. Es decir, justamente unas horas antes de que comience la sesión ministerial. González Laxe habría conseguido, si no surge ningún contratiempo, dar el paso de gigante que el sector espera con tanta impaciencia e intranquilidad. Posteriormente Carlos Romero se traería a Madrid el acuerdo debajo del brazo.

Yo —añadió Miguel Oliver— no sé cómo va a quedar el capítulo pesquero, pero estimo que si existe buena voluntad por parte de la Comunidad cerraremos las conversaciones definitivamente. Las conversaciones de este final de mes pueden ser cruciales», subrayó.

La negociación del capítulo pesquero recobró esta misma semana un impulso vital cuando González Laxe (ver CINCO DIAS del 17 de enero) se personó en Bruselas con una muy elaborada oferta replicando a la postura que había adoptado la CEE el pasado mes de diciembre. El documento español, que contaría con el visto bueno del sector, no admite un período transitorio superior a diez años y demanda una serie de garantías para la flota, tales como un considerable aumento en las cuotas de captura, el máximo respeto para la flota de bajura y el derecho a faenar en el polémico «box» irlandés.

■ **La acuicultura dependerá de las autonomías.** «El desarrollo progresivo de la acuicultura corresponde a las autonomías», dijo el secretario general de Pesca, Miguel Oliver, en el curso de unas jornadas organizadas por la firma Ewos, filial de la multinacional sueca Alfa-Laval, cuyo objeto social exclusivo es la acuicultura.

Según Miguel Oliver, la labor que la Administración debe realizar en este campo, que comienza, dijo, a abrirse al interés de los capitales privados, no es otra que el de servir de estímulo y fomento a los programas de investigación y sus posteriores aplicaciones industriales.

Aunque no desvoló nuevas actuaciones de la Administración en este terreno, Oliver se refirió, como novedad, al interés por contar pronto con un centro de producción de ostras.

Según informa Efe, de sus manifestaciones se traslució que el hecho de que los centros acuícolas sean concebidos de «interés agroalimentario» es tan sólo cuestión de tiempo, en el que habrá que convencer con realidades que ya son palpables. Sin embargo no se mostró tan favorable a que la Administración «mime» a la acuicultura con la concesión y reserva de espacios costeros suficientes. «La prioridad en la práctica acuícola tiene que compensarse con otras actividades que tienen en las aguas continentales españolas su escenario: esparcimiento y ocio, urbanismo y arquitectura, navegación y turismo», dijo.

■ **El patrón del «Santa Teresa» monta una pescadería.** Juan Bautista Sanz, sancionado por la Administración con cinco millones de pesetas —su padre, el armador del barco, lo fue con siete millones—, parece haberse resignado a no volver a la mar. El barco está abandonado en el puerto de Arrecife por no tener dinero para pagar las multas y porque, además, no se le ha concedido autorización para pescar en aguas del Mediterráneo. Ante este negro panorama, Juan Bautista Sanz ha decidido abrir una pescadería en su pueblo de Campello (Alicante).